

# Canada d'aujourd'hui

## Sommaire

N° 51. Avril 1980

Priorités du milieu urbain	3
Les « enfants des normes »	5
Journal	7
La victoire de P.E. Trudeau	11
Dinosaur Park	12
Un art loin de la ville	13
Québec : le référendum	14
La « caravane de la science »	16

Canada d'aujourd'hui

18 rue Vignon, 75009 Paris

Organe d'information des ambassades du Canada.

Numéro 51. Avril 1980. Quatorzième année.

Directeur : Jacques Noiseux  
Rédacteur en chef : Francis Curtil  
Graphisme : Michel Tourtois

Le service de Canada d'aujourd'hui peut être fait gracieusement, sur demande. Nos lecteurs sont priés de signaler leurs changements d'adresse (avec code postal) ; joindre la dernière étiquette d'expédition.

Photos : *Marcel Cadieux (symbole des Florales)*; *ministère de l'énergie, des mines et des ressources*; *Office national du film*; *Presse Sports, Paris*; *Guy Vivien, Paris*; *Birgit, Paris*; *Éditions Robert Laffont*; *Murièle Villeneuve, Montréal*; *Yvan Boulerice*; *Centre culturel canadien, Paris*; *Ontario Science Center*.

Imprimé en France.

## Informations téléphonées 723.78.31

L'ambassade du Canada à Paris dispose depuis peu d'un service d'informations canadiennes par téléphone. Jours ouvrables : de dix heures à vingt-deux heures, bulletin quotidien de trois minutes; du vendredi soir au lundi matin : résumé des nouvelles de la semaine.

## Montréal, capitale des fleurs



**A** la fin du mois prochain, et durant tout l'été, Montréal sera la capitale des fleurs : elle accueillera, après l'exposition universelle (1967) et les Jeux olympiques (1976), les Florales internationales de 1980, les premières à être tenues en terre d'Amérique. Jamais les grandes traditions horticoles de l'Europe et de l'Amérique n'ont été réunies jusqu'ici en une même présentation.

Le très beau vélodrome olympique sera transformé en une vallée de fleurs amoureusement aménagée par les horticulteurs du monde entier. Les Florales intérieures y occuperont, du 17 au 29 mai, six mille mètres carrés. Deux heures et demie durant, les visiteurs pourront s'emplier les yeux de la beauté de fleurs de toute sorte, coupées, en pot, plantes tropicales, orchidées, plantes de pépinière, présentées avec goût, imagination et tendresse par les spécialistes de l'art floral.

A peine plus tard, le 31 mai, s'ouvriront les Florales extérieures dans l'île Notre-Dame. Elles dureront trois mois. Parsemée de lacs et de canaux et pourvue d'un parc magnifique, l'île créée au milieu du Saint-Laurent pour l'exposition de 1967 a été l'une des grandes attractions de cette exposition. Elle trouvera ces prochains mois sa véritable vocation de parc floral : quarante hectares d'arbres et arbustes ornementaux, de conifères, de plantes annuelles et de massifs, de plantes vivaces, de plantes à bulbe et à tubercule, de rosiers, d'ériacées, d'arbres fruitiers, d'aménagements paysagers.

Le clou des Florales sera sans doute la présence, dans l'île Notre-Dame, d'une tourbière de mille mètres carrés transplantée de la baie James (mille cinq cents kilomètres au nord de Mont-

réal). Ainsi, toute la végétation de la forêt boréale sera offerte aux visiteurs. Le défi était de taille. Il a fallu, au printemps 1979, profitant du gel encore intense qui règne au sud de la baie d'Hudson, découper à la scie un millier de blocs de tourbe de 1 mètre de côté, les transporter par hélicoptère et par camion jusqu'à Montréal et les replacer dans leur état originel, en respectant en particulier leur orientation, dans l'île Notre-Dame. Planter un morceau de forêt boréale dans une île artificielle au cœur d'une métropole moderne n'était pas un pari facile à tenir. C'est maintenant un pari tenu.

Le vélodrome olympique et l'ancien pavillon de la France à l'exposition de 1967, qui a été rénové, accueilleront chacun une grande exposition commerciale horticole. Mais, au-delà des retombées économiques des Florales (développement de l'horticulture au Canada, promotion du tourisme au Québec), c'est un message d'harmonie et d'équilibre entre l'homme et la nature que le Québec et le Canada tout entier entendent lancer : les Florales seront pour tous l'occasion de prendre conscience de la nécessité de respecter la nature et de donner plus de place, dans les villes, aux arbres et aux fleurs. ■